L’usage de la CIF comme support pour le plan éducatif individualisé:
constats à partir de quelques premières expériences en Italie
Serenella Besio

Résumé 
L’école italienne a manifesté un intérêt concret et important envers la Classification internationale du fonctionnement, du handicap et de la santé (CIF), depuis sa publication en  par l’OMS en 2001, et en particulier après la parution de la CIF pour enfants et adolescents (CIF - EA) en 2007.

Ce nouveau modèle théorique du fonctionnement humain, en fait, pourrait offrir de nouvelles possibilités pour envisager et réaliser le processus d’inclusion scolaire étant donné à la fois son épistémologie générale et les instruments qu’il offre aux professionnels impliqués dans ce champ. Cet intérêt a également été soutenu par le récent projet ministériel appelé « I CARE », destiné à augmenter la culture et la recherche dans le champ de l’inclusion scolaire ; ce projet a choisi la CIF parmi ses thèmes principaux.

La présentation débattra de quelques-uns des projets les plus intéressants, élaborés par des écoles qui ont choisi d’adopter la CIF comme base expérimentale afin de développer des plans éducatifs individualisés pour les enfants ayant des difficultés d’apprentissage, dues ou pas à une limitation fonctionnelle.

Une comparaison entre ces projets sera discutée par la suite pour essayer de tirer des conclusions, d’une part sur les possibilités que concrètement le modèle de la CIF peut apporter dans ce champ, d’autre part sur les besoins perçus par les écoles italiennes qui ont commencé ce processus d’autoréflexion et de recherche sur le terrain.
Abstract (fourni par l’intervenante)

The Italian school has shown a great and concrete interest towards the ICF, since its publication by WHO and in particular after the publication of the ICF-CY.

This new theoretical framework of human functioning, in fact, could offer new possibilities to envisage and realize the school inclusion process, with respect both to its general epistemology and to the instruments it offers to the professionals involved in the field. This interest has been also sustained by the recent Ministerial project named "I CARE", that has been intended to increase the culture and the research in the field on school inclusion and that has chosen ICF among its main themes.

The presentation will discuss some of the most interesting projects of the schools that chose to adopt the ICF as an experimental basis to develop the individualized educational plans for children with learning difficulties, due or not to a functional limitation. These projects will be analyzed as to their fundamental structure and their content organisation.

A comparison between these projects will be further discussed, trying to obtain inferences on one hand on the possibilities that concretely the ICF model can offer in this field, and on the other hand on the needs perceived by the Italian schools that started these processes of self-reflection and situated research.
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